

## RAMON GOMEZ REDONDO: «A LOS CASTELLANO-MANCHEGOS HAY QUE PONERLES BANDERILLAS DE FUEGO»



«A los castellano-manchegos hay que ponerle banderillas de fuego». Tan dura, cruel y supuestamente injusta frase pertenece a un hombre al que le duele su tierra. Su tierra castellano-manchega, por supuesto. El, como tantos, hubo de tomar en marcha, y en el túnel de las pocas expectativas de desarrollo humano y profesional, el último tren de las oportunidades que por Albacete pasaba muy de tarde en tarde. Como tantos... Era en 1959. Su edad entonces, 11 años. Finalmente logró su objetivo: licenciado en Ciencias Políticas, crítico y director cinematográfico y de televisión. Hoy, nuestro personaje, Ramón Gómez Redondo, es el Director de Programación de TVE. Algo así como el número 2, tras el polémico Calviño. Y presume de su lugar de origen: «sin hacer de ello un orgullo banal, yo nunca he ocultado que soy castellano-manchego. Al contrario, lo he expuesto en todas partes. No hay más que fijarse en los nombres de mis dos hijas, Aldonza y Teresa de los Llanos, je, je...»

—Que presuma de su región y con el cargo que tiene, a buen seguro que influirá en el tema del futuro centro de RTVE en nuestra tierra, ¿no?

—Bueno, pues me gustaría. Pero no depende en absoluto de mí, escapa a mis competencias. Debe ser un acuerdo entre las fuerzas regionales y el Director de Televisión. Lo que sucede es que yo ayudaré en todo lo que pueda, aconsejaré y siempre será útil.

—¿Es realmente necesario ese Centro?

—Es difícil pronunciarse, realmente parece que el país y nuestra región tienen otras necesidades prioritarias, mayormente el paro. Es buena la existencia de estas televisiones autonómicas, desde luego, pero los responsables políticos son los que deben analizar en profundidad si se dejan para tiempos mejores, económicamente hablando.

—Sin embargo otras comunidades ya tienen su propia televisión.

—Sí, pero debe tenerse en cuenta el hecho diferencial lingüístico, es algo fundamental. Allí se ha exigido la televisión en su idioma, cosa que me parece muy bien. Esto entronca con la conciencia nacionalista.

—Así es, y con las discriminaciones para Castilla-La Mancha y sus provincias, como siempre, ¿está de acuerdo?

—Bien, vayamos por partes. Se ha creado el Estado de las Autonomías, en el que yo creo, es mejor que el centralista. Pues vamos a pelear dentro del mismo. Ya he afirmado que los castellano-